

## Presentación

Con este número 50, la revista *Medievalia*, y el proyecto institucional del mismo nombre, cumplen treinta años de vida académica ininterrumpida. Esta ya larga trayectoria ha quedado plasmada tanto en labores de investigación sobre los muchos ángulos que integran la cultura medieval, como en la difusión de esta, cuanto en la realización de congresos y jornadas, así como en la integración de dos colecciones editoriales, *Publicaciones de Medievalia* y *Manuales de Medievalia*, que en conjunto han sacado a la luz más de 50 libros, y, por último pero no menos importante, en la formación de jóvenes medievalistas.

Por ello, nos ha parecido adecuado celebrar este aniversario con un número conmemorativo de la revista, que dé cuenta del carácter multidisciplinario de esta, a través de una selección de artículos previamente publicados, y que muestre, al mismo tiempo, el espíritu de la revista, y del proyecto todo, que ha sido propiciar el diálogo académico entre especialistas consagrados y jóvenes especialistas mediante la integración de trabajos de ambos grupos, privilegiando en todo momento, claro está, la calidad de las contribuciones y su aporte a un mejor conocimiento de la vida y del pensamiento medievales.

Hemos seleccionado para este número conmemorativo veinte artículos entre más de cuatrocientos aparecidos a lo largo de estos treinta años. Hicimos la selección con dos criterios: cronológico y disciplinario. Por una parte, consideramos que además de celebrar, sería interesante recordar y traer a la luz textos representativos no recientes; por ello, escogimos artículos de los últimos 25 años. Por otra parte, creímos interesante recoger artículos de las áreas disciplinarias que recurrentemente llegan a la revista *Medievalia*, las cuales, en número decreciente, son: literatura, ecdótica y lengua, filosofía, historia y estudios culturales. En ese orden están dispuestos los artículos que hoy contribuyen a celebrar y recordar.

Esta larga labor no hubiera sido posible sin el apoyo constante de instituciones y personas. Gracias al Instituto de Investigaciones Filológicas, la casa de *Medievalia*, y a la Dirección General de Apoyo al Personal Académico, ambas dependencias de la Universidad Nacional Autónoma de México; a El

Colegio de México y a la Universidad Autónoma Metropolitana, dos instituciones que han acompañado a aquella en el respaldo a nuestros libros y congresos. Nuestro agradecimiento también a los técnicos académicos que han hecho posible el cuidado y edición de la revista, sin su conocimiento y pericia no estaríamos hoy celebrando.

Los directores de la revista *Medievalia*

CONCEPCIÓN COMPANY COMPANY

AURELIO GONZÁLEZ

LILLIAN VON DER WALDE MOHENO

II